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Protokoll 
des Schul- und Fördervereins des Röntgen-Gymnasiums 

zur Mitgliederversammlung 
am 29.11.2022, Mensa des Röntgen-Gymnasiums, 19.00  - 20.30 Uhr 

 

 

Teilnehmer: siehe Anlage Teilnehmerliste (insgesamt 16 Personen) 

  Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

 

Frau Jungke begrüßt als Vorsitzende die erschienenen Vereinsmitglieder.  

Die Einladung zur Mitgliederversammlung mit Datum vom 10.11.2022 (Anlage 1) ist form- und fristge-

recht ergangen. 

Die Tagesordnung wird angenommen. Es werden keine zusätzlichen Anträge gestellt. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23.11.2021 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

Herr Bergemann wird gebeten, sich darum zu kümmern, dass die Protokolle zur Mitgliederver-

sammlung auf der Homepage eingestellt werden. 

 

TOP 2 Bericht des Vorstandes 

 In diesem Jahr konnten wieder einige Familien mit Kindern in Klasse 5 als Mitglieder hinzuge-

wonnen werden. 

 Mit den Einladungen zur Mitgliederversammlung gab es als Folge auch einige Austritte zu 

verbuchen. Immerhin hatte dies zur Folge, dass noch etliche Zahlungen eingingen. Vielen 

Mitgliedern ist nicht klar, dass sie trotz Verlassen der Schule Mitglied im Schulverein bleiben, 

sofern sie nicht kündigen. 

 Die Mitgliederverwaltung wird auf E-Mail-Kontakte umgestellt. Das Verfahren läuft immer 

noch eher schleppend. 

 Der Verein hat derzeit ca. 660 Mitglieder. 

 Neu ist, dass die Beiträge jetzt auch über SEPA Lastschriftmandat eingezogen werden kön-

nen. Die Möglichkeit ist auf den neuen Beitrittserklärungen bereits vorgesehen. 

 An einem neuen Flyer soll jetzt mit Hochdruck gearbeitet werden. Er soll möglichst bis zum 

Tag der offenen Tür am 21. Januar 2023 vorliegen. Hierzu wird vorerst der alte Flyer ertüch-

tigt und modernisiert, sofern er in digitaler Version vorliegt. Fotos könnten pro bono von ei-

nem Mitglied aus der Elternschaft bereitgestellt werden. 
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 Über die Internetseite bildungsspender.de, die es auch als App gibt, kann der Förderverein 

mit jedem Einkauf unterstützt werden. 

 

TOP 3 Rechenschaftsbericht über die Anwendung der „Ehrenamtspauschale“ 

Die Vorsitzende stellt allen Mitgliedern die Modalitäten zur „Ehrenamtspauschale“ vor. 

Um dem ehrenamtlichen Engagement im Vereinsvorstand Anerkennung zu zollen und auch 

künftig engagierte Menschen für diese Vorstandsarbeit zu begeistern, hat der Schulverein 

2013 die Einführung der „Ehrenamtspauschale" beschlossen. Die Satzung wurde dementspre-

chend geändert (§ 2, Absatz 7 der Vereinssatzung). 

Das Finanzamt hat die Gemeinnützigkeit des Vereins anerkannt. Für 2019-2021 wurde die 

Anwendung der Ehrenamtspauschale erstmalig nicht anerkannt. Nach einem klärenden Ge-

spräch mit dem zuständigen Sachbearbeiter beim Finanzamt werden ab 2022 die Anwendun-

gen der Ehrenamtspauschalen für die Vorstandsmitglieder wieder anerkannt. 

Der Vorstand hat beschlossen, für 2022 an den Vorsitzenden, den Kassierer und die Schrift-

führerin die maximal mögliche Summe von 840,00 Euro auszuzahlen. Die übrigen Vor-

standsmitglieder - auf eigenen Wunsch mit Ausnahme des Schulleiters - erhalten 500,00 € 

Aufwandsentschädigung. Alle Vorstandsmitglieder haben den erhaltenen Betrag als unge-

bundene Spende dem Verein zur Verfügung gestellt. Die Mitgliederversammlung stimmt 

dieser Entscheidung einstimmig zu. 

 

Top 4 Bericht des Kassierers 

 Herr Günther stellt die finanzielle Situation des Vereins dar. 

 In 2021 entstand ein leichter Verlust in Höhe von - 1.200,-  Euro. 

 Die Rücklagen bzw. das Vereinsvermögen betragen derzeit ca. 50.000,-  Euro. 

 Die Frage eines Vereinsmitgliedes, ob nicht die Beiträge erhöht werden sollten, wurde schon 

häufiger diskutiert. Der Vorstand würde gerne bei 12,00 Euro Jahresmindestbeitrag bleiben, 

um möglichst vielen eine Mitgliedschaft zu ermöglichen. Höhere Jahresbeiträge können indi-

viduell festgelegt werden und sind sehr willkommen. 

 

Top 5 Bericht der Kassenprüferin/des Kassenprüfers 

Die Kasse wurde fristgerecht für das Kalenderjahr 2021 geprüft. Dem Vorstand wurde die 

Kassenprüfung nachgewiesen. Entsprechend liegen dieser Mitgliederversammlung Proto-

kolle zur Kassenprüfung vor. 

Die Kasse wurde am 29.11.2022 von Frau Susanne Stausberg und Herrn Helmut Hammes in 

den Räumlichkeiten des Röntgen-Gymnasiums für das Kalenderjahr 2021 geprüft. Es gab 



3 
 

keine Beanstandungen. Der schriftliche Bericht der Kassenprüfung ist diesem Protokoll als 

Anlage beigefügt 

Die Kassenprüfer/innen schlagen der Mitgliederversammlung die Entlastung des Vorstan-

des vor.  

 

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

 Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig entlastet. 

 

Top 7 Bericht des Schulleiters 

 In diesem Schuljahr ist noch keine Schulveranstaltung wegen Corona ausgefallen. Dennoch ist 

derzeit ein extrem hoher Krankenstand zu verbuchen. In einzelnen Klassen fehlen fast die 

Hälfte der Schüler/innen, auch beim Lehrkörper gibt es Krankheitsfälle, was unweigerlich zu 

Unterrichtsausfällen führt. 

 Vor uns liegt das kürzeste Schuljahr seit langer Zeit. 

 

 Adventsbasar 

 Der Adventsbasar am vorletzten Samstag war ein großer Erfolg. Aktuelle Bilder sind auf der 

Homepage zu finden. 

 Informationsabend/Tag der offenen Tür 

 Für die zukünftigen Fünftklässler und EF-Schüler konnte ein erfolgreicher Informationsabend 

abgehalten werden. Am 21. Januar folgt der Tag der offenen Tür nur eine Woche vor den An-

meldungen für das neue Schuljahr.  

 Die Remscheider Schulleiter der weiterführenden Schulen wollen gemeinsam eine bessere 

Terminierung erarbeiten und überlegen, ob ggf. der Infoabend und der Tag der offenen Tür 

zusammengelegt werden sollen. 

 Bündelungsgymnasium 

 Das Röntgen-Gymnasium soll Bündelungsgymnasium werden. Diese Gymnasien bilden im 

Schuljahr 2023/24 eine Klasse 11 ab für Schüler aus einer Region, die beim Wechsel von ei-

nem anderen Bildungsgang auf ein Gymnasium in die EF eintreten wollen oder den Übergang 

in die Q1 nicht geschafft haben. Das wird notwendig im Rahmen der Umstellung von G8 auf 

G9. Für eine solche Stufe sind mindestens 42 Schüler/innen notwendig, gewünscht werden 

mindestens 60 Schüler/innen. Die Oberstufenkoordinatorin besucht gerade andere Schulen 

und bewirbt das Röntgen-Gymnasium entsprechend. 

 Baumaßnahmen 

 Anstelle von Pavillon 1 und 2 soll ein neuer Gebäuderiegel entstehen. Seitens der Stadt gibt 

es Zusagen, dass ab März 2023 die Container auf dem Schulhof aufgestellt werden, die die 

während der Baumaßnahme fehlenden Klassenräume ersetzen sollen. Anschließend werden 

die Pavillons inkl. Laubengang abgerissen. 
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Klassenfahrten 

 Klassenfahrten finden derzeit wieder statt. Die „London-Fahrt“ findet in diesem Jahr in Dres-

den statt. Aufgrund allgemeiner Teuerungsraten ist zu erwarten, dass alle Fahrten in Zukunft 

erheblich teurer werden. Eine Sozialverträglichkeit ist weiterhin gewünscht. 

 Personalausstattung 

 Derzeit ist das Röntgen-Gymnasium zumindest laut Personalschlüssel mit 102% gut ausge-

stattet. Durch Krankheiten und Berufsverbote bedingt durch COVID Regelungen entstehen 

dennoch immer wieder Lücken. Eine neue Kollegin aus Remscheid für das Fach Kunst konnte 

eingestellt werden. Der Schulleiter betont, wie wichtig der Lokalbezug des Lehrkörpers für 

die Schule ist. Die Fächer Erdkunde und Musik sind unterbesetzt. 

 Internet 

 Seit dem 17.11.2022 gibt es am Röntgen-Gymnasium schnelles Internet. 

 Lernmanagementsysteme 

 Eine Software zum Lernmanagement wurde seitens der Schule ausgesucht. Allerdings äußert 

sich die Stadt Remscheid nicht, wie lange die Kosten hierfür übernommen werden. Außer-

dem muss noch eine externe Prüfung erfolgen. Generell wird angemahnt, dass das Ministe-

rium und der Schulträger im Sinne von Bildungsgerechtigkeit mehr konkrete Vorgaben ma-

chen sollten. 

 Werbung 

 Die Werbung für den Schulverein soll ausgeweitet werden. Neben dem Auftritt auf der 

Homepage wird gewünscht auch Werbung über den Instagram-Kanal der Schule zu schalten. 

Ansprechpartner hierfür ist Herr Schmidt. 

 Energiemaßnahmen 

 Die Schule nimmt schon seit einigen Jahren an dem Programm „Weniger ist mehr“ teil, um 

Heizkosten zu sparen. Eine weitere Absenkung der Temperatur ist in den Klassenräumen 

nicht vorgenommen worden. 

 Außerdem gilt nach wie vor die Regelung, alle 20 Minuten die Klassenräume zu lüften. 

 Gedenkstätte Pferdestall 

 Das Röntgen-Gymnasium möchte Mitglied werden in der „Gendenkstätte Pferdestall“. Es 

entstehen Kosten in Höhe von 30,00 Euro jährlich. Dem wird einstimmig zugestimmt. 

 Diebstahl /Vandalismus 

 In den vergangenen Wochen ist es wieder gehäuft zu Diebstählen in den Umkleiden während 

des Sportunterrichtes gekommen. Generell sollten die Umkleiden verschlossen sein, trotz-

dem wird dringend empfohlen, keine Wertsachen dort liegen zu lassen. Vandalismus spielt 

im gesamten Außenbereich der Schule vor allem abends und an den Wochenenden eine 

große Rolle. Laut Aussage der Stadt ist es günstiger, die Schäden zu beseitigen, als einen 

Wachdienst zu beauftragen. Der Schulleiter schreibt aktuell 10 Anzeigen zu Vorfällen der letz-

ten Wochen. 
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Top 8 Verschiedenes 

 Pflege des Kreuzes für die ermordete Polizistin in der Albrecht-Thaer-Straße 

 Das Gedenkkreuz für die ermordete Polizistin wurde seinerzeit von Fünftklässlern gepflegt. 

Auf Anfrage konnte nicht geklärt werden, wer das im Moment übernimmt. Das Kreuz ist aber 

im Moment in einem guten Zustand. 

 

Zum Abschluss bedankt Frau Jungke sich bei allen Erschienenen. 

 

 

Das Protokoll der heutigen Mitgliederversammlung wird ohne Anlagen auf der Homepage der Schule 

veröffentlicht und den Anwesenden auf Wunsch per E-Mail zugestellt. 

 

 

 

Remscheid, 04.12.2022       Cornelia Turck 

 


